
M U N I C I P A L I D A D 1 

LA CRUZ 2 

Acta de Sesión Ordinaria # 46-2023, celebrada el día 16 de agosto del año 2023, 3 

a las 17:00 horas, con la asistencia de los señores miembros: 4 

 5 

Socorro Díaz Chaves                    Presidente Municipal 6 

Juan José Taleno Navarro                    Vicepresidente Municipal 7 

Julio César Camacho Gallardo             Regidor Propietario 8 

Estela Alemán Lobo                              Regidora Propietaria 9 

Petrona Ríos Castro                              Regidora Propietaria 10 

Fermina Vargas Chavarría                    Regidora Suplente  11 

Sebastián Martínez Ibarra           Regidor Suplente  12 

Zeneida Pizarro Gómez                        Regidora Suplente 13 

Jessie Torres Hernández                      Síndica Propietaria La Cruz 14 

Leovigilda Vílchez Tablada                   Síndica Suplente La Garita 15 

Zeneida Quirós Chavarría                   Síndica Propietaria Santa Cecilia 16 

Luis Ángel Castillo García                   Síndico Suplente Santa Cecilia 17 

Eddie Antonio Selva Alvarado         Síndico Suplente Santa. Elena  18 

 19 

Otros funcionarios: Luis Alonso Alán Corea, Alcalde Municipal, Ada Luz 20 

Osegueda Peralta, Vicealcaldesa Municipal, Eladio Bonilla, Coordinador de 21 

Tecnología e Información Municipal, Daniel Umaña, Prensa y Protocolo,  Paola 22 

Gonzaga Miranda, Secretaria de Concejo Municipal,  con la siguiente agenda: 23 

 24 

1. Revisión y aprobación de las actas anteriores: Sesión Ordinaria N°44-2023 y 25 

Sesión Ordinaria N°45-2023.   26 

 27 

2. Correspondencia.  28 

 29 

3. Mociones. 30 



4. Asuntos varios. 1 

 2 

5. Cierre de Sesión.  3 

 4 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: señores regidores 5 

propietarios, síndicos propietarios y suplentes, DON Daniel, don Eladio, señora 6 

Secretaria doña Paola Gonzaga, señora Vicealcaldesa doña Adaluz Osegueda, 7 

don Mattus que está representado a la Fuerza Pública en esta sesión, querido 8 

público que nos ve y nos escucha por este medio tengan todos muy buenas 9 

tardes. Vamos a dar inicio a la sesión ordinaria número 46-2023, buenas tardes 10 

señor Alcalde la agenda para el día de hoy primer punto revisión y aprobación 11 

de actas anteriores; tenemos dos actas para aprobar la tarde de hoy estas fueron 12 

enviadas a los correos de cada uno en horas tempranas de la tarde, es la de la 13 

sesión ordinaria número 44-2023 y de la sesión ordinaria número 45-2023. 14 

Segundo punto tenemos correspondencia, cuarto mociones, perdón tercero 15 

mociones, cuarto asuntos varios y quinto cierre de sesión. Como es costumbre 16 

de este Concejo antes de iniciar al desarrollo del orden del día ponernos en 17 

manos del Señor para que nos guie, nos ilumine vamos a iniciar con la oración; 18 

Luis nos ayuda por favor.  19 

 20 

Oración.  21 

 22 

ARTICULO PRIMERO 23 

REVISION Y APROBACIÓN ACTA ANTERIOR 24 

 25 

Acta N°44-2023: Ordinaria en discusión: 26 

 27 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 28 

compañero. Vamos a iniciar con el primer punto que es la revisión y aprobación 29 

de las actas. Tenemos el acta número 44-2023, ¿si algún compañero o 30 



compañera tiene algo que externar referente al acta? Como si no ¿los que 1 

estemos de acuerdo en aprobar el acta por favor levantar la mano? Quedaría 2 

firme definitivo y dispensado de trámite de comisión por cinco votos a favor. 3 

 4 

Al no haber objeción alguna, queda aprobada y firmada Acta Sesión Ordinaria 5 

N°44-2023. 6 

 7 

Acta N°45-2023: Ordinaria en discusión: 8 

 9 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: seguidamente 10 

tenemos la de la sesión ordinaria número 45-2023, ¿si algún compañero o 11 

compañera tiene algo que externar referente al acta número 45? Como si no ¿los 12 

que estemos de acuerdo en aprobar el acta número 45? Quedaría firme definitivo 13 

y dispensado de trámite de comisión por cinco votos a favor. 14 

 15 

Al no haber objeción alguna, queda aprobada y firmada Acta Sesión Ordinaria 16 

N°45-2023. 17 

 18 

ARTICULO SEGUNDO 19 

CORRESPONDENCIA 20 

 21 

1.- Se conoce documento firmado por Reyna Patricia Ponce González, Directora 22 

Escuela El Porvenir, en el cual remite propuesta de terna para la conformación 23 

de la Junta de Educación Escuela El Porvenir, para su nombramiento y 24 

juramentación ante el Concejo Municipal: 25 

 26 

Terna N°1 27 

Evelin Tapia Víctor, cédula de identidad N°5-0281-0731 28 

 29 

Terna N°2 30 



Edin Josué Santana Chaves, cédula de identidad N°5-0413-0633 1 

 2 

Terna N°3 3 

María Ester Rubio Obregón, cédula de identidad N°5-0368-0067 4 

 5 

Terna N°4 6 

Gregorio Pérez Ríos, cédula de identidad N°5-0224-0066 7 

 8 

Terna N°5 9 

Lázaro Cano Díaz, cédula de identidad N°5-0342-0960 10 

 11 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 12 

señora Secretaria. ¿Algún compañero o compañera desean externar algo al 13 

respecto? Como si no los que estemos de acuerdo, perdón, la propuesta en este 14 

caso sería que se aprueba el nombramiento de la terna de la Junta de Educación 15 

Escuela El Porvenir y se autoriza al señor Alcalde Municipal a la juramentación 16 

de la misma. ¿Si estamos de acuerdo? Quedaría firme definitivo y dispensado 17 

de trámite de comisión por cinco votos a favor. 18 

 19 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 20 

 21 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, nombra a los 22 

señores: Evelin Tapia Víctor, cédula de identidad N°5-0281-0731, Edin Josué 23 

Santana Chaves, cédula de identidad N°5-0413-0633, María Ester Rubio 24 

Obregón, cédula de identidad N°5-0368-0067, Gregorio Pérez Ríos, cédula de 25 

identidad N°5-0224-0066 y Lázaro Cano Díaz, cédula de identidad N°5-0342-26 

0960, vecinos de la comunidad de El Porvenir, Jurisdicción del Cantón de La 27 

Cruz, como miembros de la Junta de Educación Escuela El Porvenir. Por lo que 28 

se autoriza al señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde Municipal para su debida 29 

juramentación. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y SE 30 



DISPENSA DEL TRÁMITE DE COMISIÓN, POR 5 VOTOS A FAVOR (Socorro 1 

Díaz Chaves, Julio César Camacho Gallardo, Estela Alemán Lobo, Petrona 2 

Ríos Castro y Juan José Taleno Navarro). 3 

 4 

2.- Se conoce documento firmado por Nydia Amador Brenes, Presidenta de la 5 

Red Nacional Antitabaco, en el cual solicitan que este honorable Concejo 6 

Municipal apoye el proyecto el cual se encuentra en la corriente Legislativa y 7 

establece la adopción del empaquetado neutro de los productos de tabaco. 8 

 9 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 10 

señora Secretaria. ¿Algún compañero o compañera desean externar algo al 11 

respecto? Como si no la propuesta seria que se brinda apoyo al proyecto de ley 12 

22497 el cual se encuentra en la corriente Legislativa y establece la adopción del 13 

empaquetado neutro de los productos de tabaco. ¿Si estamos de acuerdo? 14 

Quedaría firme definitivo y dispensado de trámite de comisión por cinco votos a 15 

favor. 16 

 17 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 18 

 19 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, brinda apoyo al 20 

proyecto de ley 22497, el cual se encuentra en la corriente Legislativa y establece 21 

la adopción del empaquetado neutro de los productos de tabaco. ACUERDO 22 

DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y SE DISPENSA DEL TRÁMITE 23 

DE COMISIÓN, POR 5 VOTOS A FAVOR (Socorro Díaz Chaves, Julio César 24 

Camacho Gallardo, Estela Alemán Lobo, Petrona Ríos Castro y Juan José 25 

Taleno Navarro). 26 

 27 

3.- Se conoce oficio MLC-DAM-OF-274-2023, firmado por el señor Luis Alonso 28 

Alán Corea, Alcalde Municipal, en el cual en el cual hace solicitud sobre la 29 

reconstrucción de Aeropuerto El Amo y Puerto Soley En La Cruz, Guanacaste. 30 



La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 1 

señora Secretaria. ¿Algún compañero o compañera desean externar algo al 2 

respecto? Como si no la propuesta seria que se brinda acuse de recibido. ¿Si 3 

estamos de acuerdo? Quedaría firme definitivo y dispensado de trámite de 4 

comisión por cinco votos a favor. 5 

 6 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 7 

 8 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, brinda acuse de 9 

recibido al oficio N°MLC-DAM-OF-274-2023, firmado por el señor Luis Alonso 10 

Alán Corea, Alcalde Municipal, en el cual hace solicitud sobre la reconstrucción 11 

de Aeropuerto El Amo y Puerto Soley En La Cruz, Guanacaste. ACUERDO 12 

DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y SE DISPENSA DEL TRÁMITE 13 

DE COMISIÓN, POR 5 VOTOS A FAVOR (Socorro Díaz Chaves, Julio César 14 

Camacho Gallardo, Estela Alemán Lobo, Petrona Ríos Castro y Juan José 15 

Taleno Navarro). 16 

 17 

4.- Se conoce oficio N°0451-2023-CIT, firmado por el Ing. Pablo Brenes Azofeifa, 18 

Director Ejecutivo del Colegio de Ingenieros Topógrafos de Costa Rica, en el 19 

cual solicita a todas las Municipalidades del país, la remisión de los requisitos de 20 

visado con fraccionamiento, así como el nombre y contacto de la persona 21 

encargada de otorgar visado. 22 

 23 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 24 

señora Secretaria. ¿Algún compañero o compañera desean externar algo al 25 

respecto? Como si no la propuesta seria que se brinda acuse de recibido y se le 26 

remita al señor Alcalde Municipal para que le brinde el trámite correspondiente. 27 

¿Si estamos de acuerdo? Quedaría firme definitivo y dispensado de trámite de 28 

comisión por cinco votos a favor. 29 

 30 



Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 1 

 2 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, brinda acuse de 3 

recibido al oficio N°0451-2023-CIT, firmado por el Ing. Pablo Brenes Azofeifa, 4 

Director Ejecutivo del Colegio de Ingenieros Topógrafos de Costa Rica, en el 5 

cual solicita a todas las Municipalidades del país, la remisión de los requisitos de 6 

visado con fraccionamiento, así como el nombre y contacto de la persona 7 

encargada de otorgar visado. Así mismo, se remite al señor Luis Alonso Alán 8 

Corea, Alcalde Municipal, para que le brinde el trámite correspondiente. 9 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y SE DISPENSA 10 

DEL TRÁMITE DE COMISIÓN, POR 5 VOTOS A FAVOR (Socorro Díaz 11 

Chaves, Julio César Camacho Gallardo, Estela Alemán Lobo, Petrona Ríos 12 

Castro y Juan José Taleno Navarro). 13 

 14 

5.- Se conoce oficio MLC-DAM-OF-281-2023, firmado por el señor Luis Alonso 15 

Alán Corea, Alcalde Municipal, en el cual actuando como Alcalde de la 16 

Municipalidad de La Cruz, me permito saludarles y a su vez manifestar lo 17 

siguiente: 18 

 19 

En acatamiento al acuerdo #2-4 de la Sesión Ordinaria #44-2023 verificada por 20 

La Municipalidad de La Cruz Guanacaste, el día 02 de agosto del año en curso,  21 

Se nombran como comisión especial para que investigue y analice la 22 

posibilidad de realizar otros procedimientos que establezca la normativa, y así 23 

emitir criterio o dictamine el proceder con respecto a los Festejos Cívicos 24 

Populares La Cruz 2023. 25 

 26 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: ¿Algún compañero 27 

o compañera desean externar algo al respecto? Como si no la propuesta seria 28 

que se brinda acuse de recibido. ¿Si estamos de acuerdo? Quedaría firme 29 

definitivo y dispensado de trámite de comisión por cinco votos a favor. 30 



Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 1 

 2 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, brinda acuse de 3 

recibido al oficio N°MLC-DAM-OF-281-2023, firmado por el señor Luis Alonso 4 

Alán Corea, Alcalde Municipal, sobre el nombramiento de la comisión especial, 5 

Festejos Cívicos La Cruz 2023. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, 6 

EN FIRME, Y SE DISPENSA DEL TRÁMITE DE COMISIÓN, POR 5 VOTOS A 7 

FAVOR (Socorro Díaz Chaves, Julio César Camacho Gallardo, Estela 8 

Alemán Lobo, Petrona Ríos Castro y Juan José Taleno Navarro). 9 

 10 

6.- Se conoce oficio MLC-UAI-OF-093-2023, firmado por el señor Gledys 11 

Delgado Cárdenas, Auditor Interno, en el cual hace remisión de respaldos de los 12 

Festejos Cívicos Populares La Cruz 2023 Lo remitido es lo siguiente: 13 

1. Cinco cajas con brazaletes de colores sin señalar la cantidad. 14 

2. Una caja de brazaletes negros sin señalar la cantidad 15 

3. Un folder “Expediente Fiestas Cívica La Cruz 2023. 16 

4. Un sobre de manila con hojas sueltas, tamaño oficio, numeradas del 17 

número 1 al número 100, con documentos con la palabra “Nulo” del número 22 18 

al número 100. 19 

5. Dos chequeras de la cuenta IBAN CR03015106510010009934. Chequera 20 

281-1 a 320-5. Chequera 321-1 a 360-7. 21 

6. Tres talonarios sin que se cuente son seguridad de su complitud. 22 

7. Siete talonarios de dinero sin que se cuente son seguridad de su 23 

complitud. 24 

8. Un talonario de egreso sin que se cuente son seguridad de su complitud. 25 

9. Un libro rotulado con la palabra “MAYOR”. 26 

10. Un folder rotulado “2023CD-00002” 27 

 28 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 29 

señora Secretaria. ¿Algún compañero o compañera desean externar algo al 30 



respecto? Como si no la propuesta seria que se brinda acuse de recibido y al 1 

mismo tiempo se remite dicha información a la Comisión Especial la cual llevará 2 

a cabo la investigación de los Festejos Cívicos La Cruz 2023. ¿Si estamos de 3 

acuerdo? Quedaría firme definitivo y dispensado de trámite de comisión por cinco 4 

votos a favor. 5 

 6 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 7 

 8 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, brinda acuse de 9 

recibido al oficio N°MLC-UAI-OF-093-2023, firmado por el Lic. Gledys Delgado 10 

Cárdenas, Auditor Interno, en el cual remite respaldos de los Festejos Cívicos 11 

Populares La Cruz 2023, así mismo, se remite dicha información a la Comisión 12 

Especial la cual llevará a cabo la investigación de los Festejos Cívicos La Cruz 13 

2023. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y SE 14 

DISPENSA DEL TRÁMITE DE COMISIÓN, POR 5 VOTOS A FAVOR (Socorro 15 

Díaz Chaves, Julio César Camacho Gallardo, Estela Alemán Lobo, Petrona 16 

Ríos Castro y Juan José Taleno Navarro). 17 

7.- Se conoce oficio N°MLC-GT-OF-048-2023, firmado por la Licda. Ana Catalina 18 

Tinoco Obregón, Gestora Tributaria, en el cual informa que el señor Eneas López 19 

Chavarría, Presidente de la Asociación de Desarrollo Integral Cuajiniquil, 20 

presentó el día 10 de agosto del 2023 el siguiente documento: Certificación de 21 

la Cruz Roja donde esa entidad da fe de que participara en el evento con su 22 

personal médico o paramédico, el día 12 de agosto del 2023 durante la 23 

celebración del Miniturno. 24 

 25 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 26 

señora Secretaria. ¿Algún compañero o compañera desean externar algo al 27 

respecto? Como si no la propuesta seria que se brinda acuse de recibido. ¿Si 28 

estamos de acuerdo? Quedaría firme definitivo y dispensado de trámite de 29 

comisión por cinco votos a favor. 30 



Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 1 

 2 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, brinda acuse de 3 

recibido al oficio N°MLC-GT-OF-048-2023, firmado por la Licda. Ana Catalina 4 

Tinoco Obregón, Gestora Tributaria, en el cual informa que el señor Eneas López 5 

Chavarría, Presidente de la Asociación de Desarrollo Integral Cuajiniquil, 6 

presentó el día 10 de agosto del 2023 el siguiente documento: Certificación de 7 

la Cruz Roja donde esa entidad da fe de que participara en el evento con su 8 

personal médico o paramédico, el día 12 de agosto del 2023 durante la 9 

celebración del Miniturno. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN 10 

FIRME, Y SE DISPENSA DEL TRÁMITE DE COMISIÓN, POR 5 VOTOS A 11 

FAVOR (Socorro Díaz Chaves, Julio César Camacho Gallardo, Estela 12 

Alemán Lobo, Petrona Ríos Castro y Juan José Taleno Navarro). 13 

 14 

8.- Se conoce oficio MLC-UAI-OF-095-2023, firmado por el señor Gledys 15 

Delgado Cárdenas, Auditor Interno, en el cual remite Informe sobre la evaluación 16 

de los procesos relacionados con la gestión de Planificación Urbana y Control 17 

Constructivo de la Municipalidad de La Cruz, Guanacaste. 18 

 19 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: ¿Algún compañero 20 

o compañera desean externar algo al respecto? Como si no la propuesta seria 21 

que se brinda acuse de recibido y se brinda apoyo a la administración en las 22 

acciones que proponga para el cumplimiento de las recomendaciones giradas 23 

por la Unidad de Auditoría Interna, en el Informe sobre la evaluación de los 24 

procesos relacionados con la gestión de Planificación Urbana y Control 25 

Constructivo de la Municipalidad de La Cruz, Guanacaste; y que se transcriba de 26 

forma literal. ¿Si estamos de acuerdo? Quedaría firme definitivo y dispensado de 27 

trámite de comisión por cinco votos a favor. 28 

 29 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 30 



ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, brinda acuse de 1 

recibido al oficio N°MLC-UAI-OF-095-2023, firmado por el Lic. Gledys Delgado 2 

Cárdenas, Auditor Interno, en relación al Informe sobre la evaluación de los 3 

procesos relacionados con la gestión de Planificación Urbana y Control 4 

Constructivo de la Municipalidad de La Cruz Guanacaste, así mismo, se brinda 5 

apoyo a la administración en las acciones que proponga para el cumplimiento de 6 

las recomendaciones giradas por la Unidad de Auditoría Interna, en el Informe 7 

sobre la evaluación de los procesos relacionados con la gestión de Planificación 8 

Urbana y Control Constructivo de la Municipalidad de La Cruz, Guanacaste. 9 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y SE DISPENSA 10 

DEL TRÁMITE DE COMISIÓN, POR 5 VOTOS A FAVOR (Socorro Díaz 11 

Chaves, Julio César Camacho Gallardo, Estela Alemán Lobo, Petrona Ríos 12 

Castro y Juan José Taleno Navarro). 13 

 14 

9.- Se conoce oficio MLC-ZMT-210-2023, firmado por Ileana Hernández 15 

Rodríguez, Coordinadora Departamento de Zona Marítimo Terrestre, en el cual  16 

 en relación al expediente PUS-04-1993, a favor de la empresa Galbi Club S.A, 17 

el mismo se encuentra en revisión ante el Tribunal Contencioso Administrativo, 18 

por Recurso de Apelación interpuesto por la parte interesada, bajo expediente 19 

22-004003-1027-CA, por lo que, mediante la misma, se le hace de su 20 

conocimiento que, el pasado 09 de agosto, se recibe nota firmada por el 21 

representante legal de dicha empresa, expresando su decisión expresa y propia 22 

de desistir del proceso antes mencionado.  23 

Razón a lo anterior, se solicita al honorable se autorice al señor alcalde para la 24 

firma del Contrato de Finiquito de la relación de arrendamiento (Permiso de Uso) 25 

de una parcela de la Zona Marítimo Terrestre, en Playa Papaturro. 26 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 27 

 28 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 29 

señora Secretaria. ¿Algún compañero o compañera desean externar algo al 30 



respecto? Como si no la propuesta seria que se autoriza al señor Alcalde 1 

Municipal a la firma del Contrato de Finiquito de la relación de arrendamiento 2 

(Permiso de Uso) de una parcela de la Zona Marítimo Terrestre en Playa 3 

Papaturro a favor de la empresa Galbi Club S.A. y que se transcriba de forma 4 

literal. ¿Si estamos de acuerdo? Quedaría firme definitivo y dispensado de 5 

trámite de comisión por cinco votos a favor. 6 

 7 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 8 

 9 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, autoriza al señor 10 

Alcalde Municipal a la firma del Contrato de Finiquito de la relación de 11 

arrendamiento (Permiso de Uso) de una parcela de la Zona Marítimo Terrestre 12 

en Playa Papaturro a favor de la empresa Galbi Club S.A.. ACUERDO 13 

DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y SE DISPENSA DEL TRÁMITE 14 

DE COMISIÓN, POR 5 VOTOS A FAVOR (Socorro Díaz Chaves, Julio César 15 

Camacho Gallardo, Estela Alemán Lobo, Petrona Ríos Castro y Juan José 16 

Taleno Navarro). 17 

 18 

10.- Se conoce oficio MLC-DAM-OF-293-2023, firmado por el señor Luis Alonso 19 

Alán Corea, Alcalde Municipal, en el cual en calidad de Alcalde la Municipalidad 20 

de La Cruz, procedo solicitarles se proceda a tomar acuerdo en firme corrección 21 

de partida específica y modificación de la siguiente Partida Específica: 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

De esta forma, se apruebe esta solicitud de Partidas Especifica mencionada, ya 29 

que, debido a este error en el nombre del distrito, ha generado que no se puedan 30 



ejecutar estos recursos, además, el acuerdo sea dirigido a la Comisión 1 

Permanente de Asuntos Hacendarios de La Asamblea Legislativa. 2 

 3 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 4 

señora Secretaria. ¿Algún compañero o compañera desean externar algo al 5 

respecto? Como si no la propuesta seria que se proceda a tomar acuerdo en 6 

firme corrección de partida específica y modificación de la siguiente partida 7 

específica:  8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

Además que el acuerdo sea dirigido a la Comisión Permanente de Asuntos 15 

Hacendarios de la Asamblea Legislativa. ¿Si estamos de acuerdo? Quedaría 16 

firme definitivo y dispensado de trámite de comisión por cinco votos a favor. 17 

 18 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 19 

 20 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, procede a tomar 21 

acuerdo en firme corrección de partida específica y modificación de la siguiente 22 

partida específica:  23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y SE DISPENSA 29 

DEL TRÁMITE DE COMISIÓN, POR 5 VOTOS A FAVOR (Socorro Díaz 30 



Chaves, Julio César Camacho Gallardo, Estela Alemán Lobo, Petrona Ríos 1 

Castro y Juan José Taleno Navarro). 2 

 3 

11.- Se conoce oficio MLC-DAM-OF-294-2023, firmado por el señor Luis Alonso 4 

Alán Corea, Alcalde Municipal, en el cual remite para su atención, CONVENIO 5 

DE COOPERACION ENTRE LA MUNICIPALIDAD DE LA CRUZ Y LA 6 

ASOCIACION DE DESARROLLO INTEGRAL DE SANTA CECILIA PARA EL 7 

PRESTAMO DE POSTES, CABLEADO Y LUMINARIA A CONCRETARSE 8 

MEDIANTE LA CONTRATACION PARA LA COMPRA E INSTALACIÓN DE 9 

LUMINARIAS Y POSTES PARA LA CANCHA DE FUTBOL DE SANTA 10 

CECILIA, LA CRUZ, GUANACASTE, esto para su debido estudio, análisis y 11 

aprobación.  12 

 13 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias. 14 

¿Algún compañero o compañera desean externar algo al respecto? Como si no 15 

la propuesta seria que se aprueba el CONVENIO DE COOPERACION ENTRE 16 

LA MUNICIPALIDAD DE LA CRUZ Y LA ASOCIACION DE DESARROLLO 17 

INTEGRAL DE SANTA CECILIA PARA EL PRESTAMO DE POSTES, 18 

CABLEADO Y LUMINARIA A CONCRETARSE MEDIANTE LA 19 

CONTRATACION PARA LA COMPRA E INSTALACIÓN DE LUMINARIAS Y 20 

POSTES PARA LA CANCHA DE FUTBOL DE SANTA CECILIA, LA CRUZ, 21 

GUANACASTE y que se transcriba de forma literal. ¿Si estamos de acuerdo? 22 

Quedaría firme definitivo y dispensado de trámite de comisión por cinco votos a 23 

favor. 24 

 25 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 26 

 27 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, aprueba el 28 

Convenio de Cooperación entre la Municipalidad de La Cruz y la Asociación de 29 

Desarrollo Integral de Santa Cecilia para el préstamo de postes, cableado y 30 



luminaria a concretarse mediante la contratación para la compra e instalación de 1 

luminarias y postes para la cancha de futbol de Santa Cecilia, La Cruz, 2 

Guanacaste. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y SE 3 

DISPENSA DEL TRÁMITE DE COMISIÓN, POR 5 VOTOS A FAVOR (Socorro 4 

Díaz Chaves, Julio César Camacho Gallardo, Estela Alemán Lobo, Petrona 5 

Ríos Castro y Juan José Taleno Navarro). 6 

 7 

12.- Se conoce oficio MLC-DAM-OF-295 -2023, firmado por el señor Luis Alonso 8 

Alán Corea, Alcalde Municipal, en el cual remite para su atención, CONVENIO 9 

DE COOPERACIÓN N° 002-2023 ENTRE EL COMITÉ CANTONAL DE 10 

DEPORTE Y RECREACIÓN LA CRUZ Y LA MUNICIPALIDAD DE LA CRUZ, 11 

esto para su debido estudio, análisis y aprobación. 12 

 13 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 14 

señora Secretaria. ¿Algún compañero o compañera desean externar algo al 15 

respecto? Como si no la propuesta seria que se aprueba el CONVENIO DE 16 

COOPERACIÓN N° 002-2023 ENTRE EL COMITÉ CANTONAL DE DEPORTE 17 

Y RECREACIÓN LA CRUZ Y LA MUNICIPALIDAD DE LA CRUZ,  y que se 18 

transcriba de forma literal. ¿Si estamos de acuerdo? Quedaría firme definitivo y 19 

dispensado de trámite de comisión por cinco votos a favor. 20 

 21 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 22 

 23 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, aprueba el 24 

Convenio de Cooperación N° 002-2023 entre el Comité Cantonal de Deporte y 25 

Recreación La      Cruz y la Municipalidad de La Cruz. ACUERDO 26 

DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y SE DISPENSA DEL TRÁMITE 27 

DE COMISIÓN, POR 5 VOTOS A FAVOR (Socorro Díaz Chaves, Julio César 28 

Camacho Gallardo, Estela Alemán Lobo, Petrona Ríos Castro y Juan José 29 

Taleno Navarro). 30 



ARTICULO TERCERO 1 

MOCIONES 2 

No hay 3 

ARTICULO CUARTO 4 

ASUNTOS VARIOS 5 

1.- El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: 6 

muchas gracias estimada señora Presidente, buenas tarde estimados miembros 7 

de este honorable Concejo Municipal, a la señora Vicealcaldesa que estuvo un 8 

poquito mal de salud y ya está recuperada, a los compañeros funcionarios de 9 

esta institución que hoy nos acompañan la secretaria Paola, Daniel y Eladio, a 10 

los vecinos que tienen la oportunidad de observarnos y escucharnos, 11 

rápidamente. En octubre del año pasado a uno tiene que preocuparle cuando el 12 

nombre del cantón sale en temas negativos digo yo, nos ponen como que a 13 

veces no tenemos interés en el desarrollo del territorio, entonces por ahí un 14 

medio de comunicación incluso en una presentación de la Asamblea Legislativa 15 

y luego si ustedes vieron el informe del estado de la nación hace reflexión entre 16 

el desarrollo de los territorios y la participación ciudadana a través del voto, en 17 

los dos últimos procesos de elecciones nacionales tanto en la primera ronda 18 

como en la segunda el cantón de La Cruz aparece lamentablemente verdad 19 

tristemente en el último lugar en cuanto a participación hubo abstencionismo casi 20 

altísimo y lo más fácil es decir esta gente no participa entonces no salen 21 

representados (…) demuestran a través de esa realidad que no tienen interés en 22 

el desarrollo del territorio, y si ustedes ven ese informe de los últimos procesos 23 

de elección, igualmente (…) entre eso y yo no creo que eso sea así para mí hay 24 

otras razones de todos nosotros que estamos aquí (…) en las elecciones 25 

pasadas estuvimos participando en estos procesos y todos conocen las 26 

dificultades, sólo el que vive aquí conoce las dificultades, para (…) votar y esa 27 

no es la razón que a la gente no le importa el desarrollo o no tengo interés en 28 

estos temas. Yo lo decía y lo reitero hoy delante de ustedes que ya deporsi las 29 

dificultades en nuestros caminos, ya nosotros rutas cantonales ruta nacional 170 30 



hasta que da pena, hasta que da vergüenza, en la ruta esta la 938 el camino a 1 

La Libertad, la 04 que es una ruta que estamos cansados siento yo de pedirla y 2 

que sería un impulso maravilloso para el desarrollo de La Cruz, ya sea para el 3 

distrito de Santa Cecilia que está en el distrito de menor desarrollo de todos, y 4 

eso baja muchísimo la calificación de los indicadores del cantón de La Cruz, por 5 

obvias razones por falta de inyección. La 939 de aquí a Conventillos ya hay que 6 

ir a traer carros que bajan y luego no pueden subir. Esas son razones de peso 7 

para entender muchas cosas de la realidad del cantón y en ese momento pues 8 

yo indicaba que no es cierto porque para nuestra gente muchas veces es muy 9 

difícil ir a votar; aquí no hay transporte público como en otros cantones, todo el 10 

cantón no es como el caso del cantón de La Cruz ahí es mucho más fácil gracias 11 

a Dios para ellos salir a votar verdad 10 o 15 minutos y ya fueron a votar, el caso 12 

del cantón de La Cruz no es así mucha gente hace el sacrificio para ir a votar a 13 

caballo, en algunos sectores ni poniendo vehículos porque es muy complicado. 14 

En las últimas elecciones yo hablaba con alguna gente especialmente 15 

agricultores y recordarán que hubo una situación durísima con el tema del (…) y 16 

los frijoles esos días tuvieron que aprovecharlos para ir a aporrear porque si iban 17 

a votar no comían. Las elecciones nacionales igual ahora cantonal mucha de la 18 

información que llega a los ciudadanos es a través de redes sociales, bueno 19 

nosotros tenemos un 70% sin acceso a la gente no le llega la información, y la 20 

razón más importante para (…) lo que les digo es que en la últimas elecciones 21 

nacionales en el cantón de La Cruz no hubo participación (…) entonces vean 22 

que a nivel local la gente si se interesó en venir a votar porque la gente si quiere 23 

ver mejor a su cantón pero que difícil cuando las condiciones no son las mejores, 24 

hasta incluso a veces hasta para hacer un traslado electoral hay que moverse 25 

hasta Liberia y si no esperar aquí un mes para que vengan y luego traer la cédula, 26 

o sea hay muchísimas condiciones  muy difíciles para el ciudadano cruceño para 27 

que la participación sea mucho mayor de la que uno quisiera, y por mucho que 28 

uno quisiera participar de esa fiesta cívica es que es muy complicado, muy difícil. 29 

Entonces yo les decía hicimos una solicitud en el mes de octubre al Tribunal 30 



Supremo de Elecciones mediante un oficio y bueno no escucharon un poquito y 1 

bueno parte de la (….) que por ejemplo que aquí hay zonas muy pobladas 2 

distantes y los hacen trasladarse kilómetros para ir a votar, un ejemplo era los 3 

votantes de San Fernando, que los hacen ir a votar a Los Andes, tienen que salir 4 

de San Fernando dar toda la vuelta aquí por Las Vueltas, salir a La Cruz, ir a La 5 

Garita y regresar, prácticamente todo el día. O la comunidad de Piedras azules 6 

que tiene que votar en Santa Cecilia, Los Palmares, El Caoba o en Belice, la 7 

comunidad de Santa Elena que vive el compañero Luis que ha crecido 8 

muchísimo y hay que sacarlos a votar a Santa Cecilia entonces eso también 9 

tiene un costo, no es solo la voluntad de ir a votar (…) que eso tiene un costo 10 

para las personas que participan para el transporte privado, porque ahí no hay 11 

transporte público como uno quisiera (…) seria mucho más sencillo pero no lo 12 

hay. Y otro caso que llamaba la atención era el de Son Zapote que ahí no hay 13 

un centro de votación (...) particular tiene que venir a votar aquí a La Cruz o a 14 

Copalchi, bueno en resumen logramos con el apoyo del Tribunal Supremo de 15 

Elecciones la apertura de 4 centros de votación según dice, les leo: “según el 16 

decreto 5-2023 aprobado en sesión ordinaria del Tribunal Supremo de 17 

Elecciones  #44-2023 del 18 de mayo del año 2023 y publicado en el alcance 18 

#108 La Gaceta 104 del 12 de julio del 2023” (…) les hago aquí la información 19 

porque bueno yo le explicaba a Daniel la importancia de publicar para que los 20 

vecinos de la comunidad (…) el cambio de centro de votar no es automático 21 

aunque ya el Tribunal haya nombrado estos lugares si es importante que se 22 

informen y que ojalá puedan (…) antes de octubre que es cuando se cierra ya el 23 

padrón y puedan disfrutar ya muy cerquita de sus casas o sus residencias la 24 

oportunidad de votar y con esto cada vez tener una mayor participación de un 25 

derecho y un privilegio que tenemos los costarricenses (…) esa oportunidad de 26 

elegir los que son consideren o son las personas adecuadas. Entonces era eso 27 

que en el distrito tenemos cuatro centros nuevos de votación; Piedras Azules y 28 

Santa Elena, en Santa Cecilia; Son Zapote en el distrito de La Cruz y San 29 

Fernando en el distrito de La Garita. Muchas gracias.  30 



La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: gracias señor 1 

Alcalde. ¿Algún compañero o compañera desea externar algo referente a la 2 

información del señor Alcalde? Como si no pues darle visto bueno, ¿si estamos 3 

de acuerdo? Quedaría firme definitivo y dispensado de trámite de comisión por 4 

cinco votos a favor. 5 

 6 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 7 

 8 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, brinda visto bueno 9 

al Asunto Vario presentado de manera verbal por el señor Luis Alonso Alán 10 

Corea, Alcalde Municipal, en relación a la apertura de 4 nuevos centros de 11 

votación en el cantón de La Cruz. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, 12 

EN FIRME, Y SE DISPENSA DEL TRÁMITE DE COMISIÓN, POR 5 VOTOS A 13 

FAVOR (Socorro Díaz Chaves, Julio César Camacho Gallardo, Estela 14 

Alemán Lobo, Petrona Ríos Castro y Juan José Taleno Navarro). 15 

 16 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: compañeros y 17 

compañeras al no haber más asuntos varios damos por cerrada la sesión 18 

muchísimas gracias y recordarles que mañana tenemos la extraordinaria a las 19 

4:30pm.  20 

 21 

ARTICULO QUINTO 22 

CIERRE DE SESIÓN 23 

Al no haber más asuntos que tratar, se cierra la sesión a las 18:00 horas. 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

Socorro Díaz Chaves                    Paola Gonzaga Miranda  29 

Presidente Municipal             Secretaria Municipal a.i 30 


